
リユースびんについてアンケート結果 
【期間】2021年 10月～11月 

【場所】リサイクルプラザ（札幌市内） 

【人数】100人 

【年代】10代～80代 
10代 11％、20代 3％、30代 7％、40代 17％ 

50代 18％、60代 19％、70代 22％、80代以上 3％ 
 

リユースびん（リターナブルびん）を知っていますか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お家で出た空きびんをどうしていますか 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

はい

39%

聞いたことはあるが意味

は知らない

23%

いいえ

38%

全てごみステーションに出している

80%

回収拠点持ち込む+ご

みステーション

16%

その他

4%



 

リユースびんを回収拠点に持ち込んだことはありますか 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回収拠点に持ち込んだことがない理由※複数回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はい

12%

いいえ88%

「はい」のコメント 

・ 自宅マンションでの回収（60 代） 

・ 町内会（50 代） 

・ 自宅に取りに来てもらう（50 代） 

・ 桑園幼稚園（50 代） 

・ 資源回収業者（70 代） 

・ 購入店（50 代） 

・ ビールびん販売回収店（60 代） 

・ コープさっぽろ（40 代） 

・ イオン（40 代） 

持ち込む場所・方法が

わからない57人

どんなびんが持ち込めるか

わからない33人

びんが重くて運べない16人

ごみステーションに

出せばリサイクル

されるから必要ない

17人

その他8人

「その他」のコメント 

・そもそもリユースびんになる商品を購入していない（5 人：10 代～50 代） 

・持ち込み場所が遠い（70 代） 

・R びんでも回収業者さんが引き取ってくれないことがある。（60 代） 



びんのリユースはイイ取り組みだ（協力したい）と思いますか 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

びんのリユースを拡大するために必要だと思うこと 
・業者さんがにびんを取りに来てほしい（21 人） 
 

・持ち込んだら、商品（お酒等）・お金・サービス券等がもら

える特典がある（51人） 
【何がもらえたら嬉しいですか】 
現金（6人）、商品：お酒や食品等（4人）、サービス券（3人） 

ギフト券（2人）、商品券（2人） 

 

・種類・場所・方法等が記載された「わかりやすい案内」が

あればいい（52人） 

 

・身近な場所に持ち込み場所があればいい（61人） 
【希望する持ち込み場所】 
スーパーマーケット(14名）、コンビニエンスストア(4名) 

ドラックストア（50代）、区役所（40代）、ごみ回収所（70代） 

家の近く、今は徒歩 20分（70代） 

今ある回収拠点に追加でコーナーをもうける（50代） 

ごみステーション、町内会の資源回収 （30代） 

 

はい

91%

どちらとも言えない

9%

いいえ

0%



そ の 他 
・ PTAか町内会か、持ち込み場所をつくって、その団体 にはお金を出

す（持ち込み者はお金はなし） 

身近に拠点ができて、持ち込みやすくなっていい。（40代） 

 

・お酒を買うお店だと持参しやすい（50代） 

 

・販売店での回収も良い。（50代） 

 

・ びんに目印シールか貼ってあり、QRコードで近くの回収拠点がわかる

ようにして欲しい（40代） 

 

・ リユースびんかどうかが一目でわかるシールなどの印が貼ってあると

いいと思う。どれが対象外なのかわかりにくい（50代） 

 

・ どのビンがリユースできるかわかるといい（40代） 

 

・全国メーカーが同一規格の Rびんを使用し、回収⇒再使用のシステム

を（60代） 

  



 

ご意見・ご要望 

・ 対象となる空き瓶をそもそも買うことが少ない、コロナ禍の影響もあり１

回使われたものをまた使うことに抵抗ある人もいそう、限りある資源なので

広く知られ普及されるといいと感じた、出す側と回収側両方やりやすく広く

展開されてほしいと思った（20代） 

・ 一升びんを販売しているお店に回収している旨（リユースビン）をしてい

ることを告知すれば良いのでは。又は買った人にリユースびんのことを伝え

てみるなどすれば良い（40代） 

・ 札幌市はビン、カン、プラ容器、ペットボトルが無料回収なので、リサイ

クル、リユースに出す人が少ないように思います。ポイントなどをうまく活用

して、市民の意識を上げていけたらよいと思います（50代） 

・ びんのリユースを進めるためには、リユースびんの種類をそもそも増やす

必要があると思う。せっかく回収場所に持って行っても「これは対象外です」

と言われることがある。また、リユースびんなのかリサイクルに出すびんなの

か区別がつきにくい。（3人） 

・リユース、ワンウェイびんの利用が減り、出る（出す）事も少なくなりまし

た。（50代） 

・ビールは缶よりびんの方が美味しいことを PRして、びんビールを利用して

もらう（60代） 

・回収後、再利用されることは良いと思うが、瓶のため思い。そのため軽いペ

ットボトルや紙パックが手に取りやすいのだと思う。重さをどうにか考えて

もらえると良い。回収していることをもっとアピールしても良いと思う（50

代） 

・リユースびんと言えば、びんビールと日本酒の一升瓶（全てではない？）く

らいしか思い浮かびませんが、他にはどのようなリユースびんがあるのでし

ょうか（40代） 

 


